VIE JUIVE

La synagogue Chasseloup-Laubat inaugure son mikvé

Après trois ans de travaux et l'énergie d'une communauté rangée derrière son président, Claude Hadad, et son rabbin, Mikaël Journo, le mikvé Beno et Helena Kron a été inauguré dimanche dernier.

e bain rituel inauguré dimanche 5 décembre fait de Chasseloup-Laubat la seule communauté consistoriale de Paris à disposer, en un même lieu, d'une synagogue et d'un mikvé. Un «événement hors norme», a déclaré le grand rabbin de Paris, Michel Gugenheim, qui n'a pas caché son enthousiasme, de même que le président du Consistoire de Paris, Joël Mergui, le président du Consistoire central, Elie Korchia, mais surtout le président de Chasseloup-Laubat, Claude Hadad. Lui qui souhaitait, au départ, avec le rabbin Mikaël Journo, donner un nouvel élan à sa communauté avait « ce rêve un peu fou » de faire construire un mikvé dans le sous-sol de la synagogue. « Trois ans plus tard, nous y sommes: le mikvé est sorti de terre. Il est non seulement magnifique mais surtout, il est à la disposition de toutes les femmes de la communauté. Nous avons la volonté de servir l'ensemble de la communauté juive». Ce bain rituel est aussi l'hommage d'une famille à ses ainés. L'investissement moral, financier et technique de la famille Kron, très applaudie, ce soir-là, a été le point de départ des travaux qui ont démarré en octobre 2018. « C'est un moment très émouvant pour nous, a déclaré Patrick Kron. Chasseloup-Laubat est notre synagogue depuis



des générations et celle de nos parents, Beno et Helena Kron. Nous voulions associer leur mémoire à son développement».

Emu aux larmes, l'architecte du projet, Jocelyn Dahan, accompagné de sa fille, Julie, a commenté les grandes étapes de la construction et rappelé la motivation de tous, de l'équipe administrative de la communauté, aux fidèles, en passant par les ouvriers du chantier, très applaudis. Devant une synagogue bondée (et masquée), le rabbin Mikaël Journo a redit sa «fierté et (sa) joie d'être à la tête

d'une si belle communauté», en rappelant le sens fondamental du mikvé dans la tradition juive. Il a notamment expliqué avoir « tenu à ce projet plus que tout» depuis qu'il avait appris que les fouilles de Massada, où s'étaient réfugiées 400 personnes à l'époque du second Temple, avaient permis de révéler l'existence de deux mikvaot. « Vous rendez-vous compte qu'à ce moment si crucial de l'histoire juive, les héros de Massada avaient tenu plus que tout à maintenir cette tradition fondamentale? ».

Construit sous le suivi du rav Posen, dayan mondialement reconnu pour son expertise dans la construction de mikvé, et du dayan Benyamin Chelli, le mikvé répond aux normes halakhiques de tous les courants du judaïsme dont les Loubavitch, représentés par le rav Mendy Azimov, dimanche soir. Dans l'assistance, plusieurs personnalités étaient présentes : le grand rabbin Olivier Kaufmann, directeur du Séminaire israélite. Maurice Lévy, Agnès Evren, représentant la maire du VIIe. Rachida Dati, le maire du XVe, Philippe Goujon, la représentante de la ministre Olivia Grégoire et de nombreux rabbins et administrateurs/trices du Consistoire de Paris et sa région.

Yaël Scemama